
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
108-07-2015 
Ordre du jour 
 
 
109-07-2015 
Procès-verbal 
 
 
110-07-2015 

 
Province du Québec 

 
MUNICIPALITÉ SAINT-PIERRE-BAPTISTE 

 
SÉANCE ORDINAIRE 

 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil de la municipalité de Saint-
Pierre-Baptiste tenue le 7 juillet 2015 à 20 h à laquelle étaient présents les 
conseillères Mmes Christine Gaudet et Nicole Champagne et les conseillers, 
MM. Martial Roy, Jean-Frédéric Morin et Sylvain Chateauneuf sous la 
présidence de M. Bertrand Fortier, maire. 

Le conseiller, M. Donald Lamontagne était absent. 

La directrice générale et sec.-trésorière, Mme Ginette Jasmin, était présente. 
 

1. Recueillement 
2. Ouverture de la session 
3. Constatation du quorum 
4. Adoption de l’ordre du jour 
5. Adoption du procès-verbal de la réunion ordinaire du 2 juin 2015 
6. Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 8 juin 

2015  
7. Adoption du procès-verbal de la réunion extraordinaire du 22 juin 

2015  
8. Adoption des dépenses du mois 
9. Dépôt des activités financières de juin 2015 
10. Voirie – Dépenses de juillet 2015 

- Réparation route Roy, rang 10 Sud, rang 1 
- Fauchage de chemins 

11. Transfert de budget :  
De 02-320-00-521 Entretien des chemins - Été 
à 02-320-00-523 Travaux Gosford et rang 1 : 150 000 $ 

12. Appropriation de surplus non affecté : 200 000 $ 
13. Jeudis en chansons : Sonorisation  
14. CIB : banque d’heures de formation : 10 h 
15. Rôle d’évaluation en ligne  
16. Rapport de la MRC 
17. Dérogation mineure – Isabelle Godbout 
18. Règlement 242-A modifiant le règlement 199-A sur les nuisances 
19. Résolution pour le PAERRL 
20. Résolution pour la demande du PIRRL volets RIRL, AIRRL 
21. Correspondance 

- Jardin communautaire : pelouse 
- ORAPÉ : Entente relative aux encombrants 
- Demande de financement pour la patinoire  
- Demande de permis itinérant 
- Demande de financement : Bouger en famille  
- Lettre de la députée Sylvie Roy  
- Loisir Centre-du-Québec : demande d’autorisation 

22. Varia 
- Vente de garage au village 8 août ou 15 août 

23. Période questions 
24. Fermeture d’assemblée 

 
Sur proposition de Mme Nicole Champagne, appuyée à l’unanimité des 
conseillers, il est résolu d’adopter l’ordre du jour de la présente séance. 
 ADOPTÉ 
 
Le procès-verbal de la réunion ordinaire du 2 juin 2015 est adopté sur 
proposition de M. Martial Roy, appuyée à l’unanimité des conseillers. 
 ADOPTÉ 
 
Le procès-verbal de la réunion extraordinaire du 8 juin 2015 est adopté sur 
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proposition de Mme Nicole Champagne, appuyée à l’unanimité des conseillers. 
 ADOPTÉ 
 
Le procès-verbal de la réunion extraordinaire du 22 juin 2015 est adopté sur 
proposition de Mme Nicole Champagne, appuyée à l’unanimité des conseillers. 
 ADOPTÉ 
 
Sur proposition de M. Martial Roy, 
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D'adopter la liste informatisée des comptes du mois présentée par la directrice 
générale au montant de 257 599,28 $, excluant les salaires et que la directrice 
générale soit autorisée à effectuer le paiement des comptes. 
 ADOPTÉ 

 
La directrice générale dépose les activités financières du mois de juin 2015. 

 
Dépenses : -  Réparation route Roy, rang 10 Sud, rang 1 

- Fauchage des chemins 
 

Sur proposition de M. Sylvain Chateauneuf,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’autoriser les dépenses énumérées. 

 ADOPTÉ 
 
Transfert de budget :  

De 02-320-00-521 Entretien des chemins - Été 
à 02-320-00-523 Travaux Gosford et rang 1 : 150 000 $ 

 
Sur proposition de Mme Christine Gaudet,   
Appuyée à l’unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’autoriser la directrice générale à faire ce transfert de budget. 

 ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT que le budget 2014 s’est terminé avec un excédent de 
fonctionnement non affecté de 447 210 $; 
 
CONSIDÉRANT que les travaux sur le rang 1 et le chemin Gosford 
nécessiteront un bon budget puisqu’il faudrait y faire l’asphaltage; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de M. Martial Roy,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’approuver l’appropriation du surplus non affecté pour un montant de 
200 000 $ pour couvrir les coûts des travaux sur le rang 1 et le chemin 
Gosford. 

 ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT que la sonorisation n’est pas défrayée par la SSJB; 
 
CONSIDÉRANT qu’il est essentiel de fournir la sonorisation pour le spectacle 
des Jeudis en chansons; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de Mme Christine Gaudet,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
De défrayer le coût de 150 $ pour les Jeudis en chansons. ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT le besoin de formation ponctuelle pour la directrice générale; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de Mme Nicole Champagne,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit :  
D’autoriser une banque d’heures de formation de 10 heures pour la directrice 
générale. 

 ADOPTÉ 
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CONSIDÉRANT que presque toutes les municipalités de la MRC de l’Érable ont 
leur rôle d’évaluation en ligne; 
 
CONSIDÉRANT que ça dégagera la directrice générale de beaucoup de 
demandes; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de M. Jean-Frédéric Morin,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’accepter la proposition de CIB au montant de 1 212,30 $ taxes comprises 
pour l’installation du rôle d’évaluation sur notre site internet, plus les frais 
d’hébergement annuel de 359,40 $ taxes non incluses. 
  ADOPTÉ 
 
CONSIDERANT la demande de dérogation mineure d’Isabelle Godbout 
(D2015-001), laquelle désire régulariser la superficie et la façade de sa 
propriété comportant une superficie de 2000 m² et une façade de 37,47 m 
mesurée sur la ligne avant, ce qui déroge au règlement de lotissement No. 
107-A. 
 
CONSIDÉRANT que, selon l’article 4.3.2 du règlement de lotissement No. 107-
A,  la superficie minimum d’un terrain doit être de 3000 m² et sa façade 
mesurée à la rue doit être de 50 mètres. 
 
CONSIDÉRANT que le terrain a été morcelé dans les années « 90 » par la 
subdivision de la superficie de droit acquis de 5000 m² en deux (2) par un acte 
de vente notarié ne répondant pas aux normes du règlement de lotissement 
No. 107-A; 
 
CONSIDÉRANT qu’une superficie de 3000 m² a été cédée pour la construction 
d’une résidence en 2000 et que la superficie résiduelle dérogatoire (2000 m²) a 
été laissée à maison bénéficiant des droits acquis. 
 
CONSIDÉRANT que le terrain dérogatoire a été vendu récemment mais que 
cette erreur à l’époque bloque la transaction chez le notaire ; 
 
CONSIDÉRANT que l’acheteur de la résidence sera le même que celui de la 
propriété agricole à l’arrière du terrain. 
 
CONSIDÉRANT qu’il ne semble pas y avoir de préjudice aux voisins ; 
 
CONSIDÉRANT qu'il y a possibilité d'appliquer les dispositions de dérogation 
mineure dans ce cas; 
 
CONSIDERANT que le Comité consultatif en urbanisme (CCU) recommande à 
l’unanimité au conseil municipal d'accepter cette demande de dérogation 
concernant le lotissement de ce terrain dérogatoire et ce, sans condition 
particulière. 
 
En conséquence,  
Sur proposition de Mme Christine Gaudet, 
Appuyée à l’unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’accepter la dérogation mineure pour le 1463, rang 1 (dossier D2015-001) 
sans condition particulière, soit le morcellement d’un terrain d’une superficie de 
2000 m² et ayant une façade de 37,47 mètres. 
 
 
CONSIDÉRANT qu'un avis de motion du présent règlement a été donné par 
Mme Christine Gaudet, conseillère, à la séance régulière du 2 juin 2015; 
 
EN CONSÉQUENCE,  
Sur proposition de Mme Christine Gaudet, 
Appuyée à l’unanimité des conseillers, 
Il est résolu que le présent règlement soit adopté : 
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ARTICLE 1 (agent de la paix) 
 
L’article 6 du règlement numéro 199-A sur les animaux est modifié par 
l'ajout des dispositions suivantes: 
 
« ou d’un dispositif pouvant retenir le chien dans un rayon de 2 mètres du 
gardien. » 
 
ARTICLE 2 
 
ENTRÉE EN VIGUEUR 
 
Le présent règlement entre en vigueur conformément à la Loi. 
 ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT que le ministère des Transports a versé une compensation de 
208 405 $ pour l’entretien du réseau routier local pour l’année civile 2014; 
 
CONSIDÉRANT que les compensations distribuées à la Municipalité visent 
l’entretien courant et préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments 
des ponts, situés sur ces routes, dont la responsabilité incombe à la 
Municipalité; 
 
CONSIDÉRANT que la présente résolution est accompagnée de l’Annexe A 
identifiant les interventions réalisées par la Municipalité sur les routes 
susmentionnées; 
 
CONSIDÉRANT qu’un vérificateur externe présentera dans les délais signifiés 
pour le dépôt de la reddition des comptes l’Annexe B ou un rapport spécial de 
vérification externe dûment complété. 
 
En conséquence, 
Sur proposition de Mme Nicole Champagne,  
Appuyée par Mme Christine Gaudet, il est résolu à l'unanimité des conseillers,  
Que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste informe le ministère des 
Transports de l’utilisation des compensations visant l’entretien courant et 
préventif des routes locales 1 et 2 ainsi que les éléments des ponts, situés sur 
ces routes, dont la responsabilité incombe à la Municipalité, conformément aux 
objectifs du Programme d’aide à l’entretien du réseau routier local. 
 ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste a pris 
connaissance des modalités d’application du Plan d’intervention en 
infrastructures routières locales (PIIRL); 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste désire présenter 
une demande d’aide financière au ministère des Transports du Québec pour 
l’élaboration d’un Plan d’intervention en infrastructures routières locales; 
 
En conséquence, 
Sur une proposition de M. Martial Roy, appuyée par Mme Christine Gaudet, il 
est unanimement résolu et adopté que le conseil de la Municipalité de Saint-
Pierre-Baptiste autorise la présentation d’une demande d’aide financière et 
confirme son engagement à réaliser les travaux selon les modalités établies 
dans le cadre du programme PIIRL. 
 

CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste a pris 
connaissance des modalités d’application du Volet – Redressement des 
infrastructures routières locales (RIRL); 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste désire présenter 
une demande d’aide financière au ministère des Transports du Québec pour la 
réalisation de travaux d’amélioration du réseau routier local; 
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En conséquence, 
Sur une proposition de M. Martial Roy, appuyée par Mme Christine Gaudet, il 
est unanimement résolu et adopté que le conseil de la Municipalité de Saint-
Pierre-Baptiste autorise la présentation d’une demande d’aide financière et 
confirme son engagement à faire réaliser les travaux selon les modalités 
établies dans le cadre du volet RIRL. 
 

CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste a pris 
connaissance des modalités d’application du Volet – Accélération des 
investissements sur le réseau routier local (AIRRL); 
 
CONSIDÉRANT que la Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste désire présenter 
une demande d’aide financière au ministère des Transports du Québec pour la 
réalisation de travaux d’amélioration du réseau routier local; 
 
En conséquence, 
Sur une proposition de M. Martial Roy, appuyée par Mme Christine Gaudet, il 
est unanimement résolu et adopté que le conseil de la Municipalité de Saint-
Pierre-Baptiste autorise la présentation d’une demande d’aide financière et 
confirme son engagement à faire réaliser les travaux selon les modalités 
établies dans le cadre du volet AIRRL. 
 
La demande a été refusée. 
 
CONSIDÉRANT que l’organisme ORAPÉ demande qu’une entente officielle 
soit signée pour satisfaire aux exigences de leur firme comptable; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de Mme Nicole Champagne,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’autoriser M. Bertrand Fortier à signer l’entente pour et au nom de la 
Municipalité de Saint-Pierre-Baptiste. 

 ADOPTÉ 
 
CONSIDÉRANT que la patinoire municipale donne un service à la population 
en général et aux enfants de l’école et du service de garde; 
 
CONSIDÉRANT que le Comité des loisirs fournira une bonne partie des fonds 
pour refaire le fond de la patinoire, soit une somme d’environ 17 357 $; 
 
CONSIDÉRANT qu’une demande de subvention a été présentée par le 
Comité des loisirs au Développement économique Canada qui pourrait 
financer la moitié des travaux, soit une somme d’environ 22 358 $ 
 
En conséquence, 
Sur proposition de M. Sylvain Chateauneuf,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’accorder un montant de 5 000 $ à la condition que la subvention provenant 
de Développement économique Canada soit accordée. 
  ADOPTÉ 

La demande a été refusée. 
 
 
CONSIDÉRANT que la Journée Bouger en famille s’adresse aux familles de la 
région et perdure depuis 20 ans; 
 
CONSIDÉRANT qu’une contribution financière de 90 $ est demandée; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de M. Jean-Frédéric Morin, 
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’autoriser le versement d’une subvention de 90 $ pour la Journée Bouger en 
famille. 
   ADOPTÉ 
 



 
126-07-2015 
Loisirs Centre-du-
Québec 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
127-07-2015 
Levée de la séance 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CONSIDÉRANT la demande de Loisirs Centre-du-Québec de réaliser un 
inventaire des infrastructures récréatives et sportives de tout le territoire et d’en 
faire l’inspection; 
 
En conséquence, 
Sur proposition de Mme Nicole Champagne,  
Appuyée à l'unanimité des conseillers, il est résolu ce qui suit : 
D’autoriser les Loisirs du Centre-du-Québec de réaliser un inventaires des 
infrastructures récréatives et sportives de Saint-Pierre-Baptiste et d’en faire 
l’inspection. 
  ADOPTÉ 

 
L’ordre du jour étant épuisé, sur proposition de M. Sylvain Chateauneuf, 
appuyée à l’unanimité des conseillers, il est résolu de procéder à la levée de 
l’assemblée à 21 h 45. 
   ADOPTÉ 
 
 
 
 

_________________________  _______________________ 
M. Bertrand Fortier    Mme Ginette Jasmin 
Maire       Directrice générale et sec.-trés. 
 
 
 
Je, Bertrand Fortier, maire, atteste que la signature du présent procès-verbal 
équivaut à la signature pour moi de toutes les résolutions qu'il contient au 
sens de l'article 142 (2) du Code municipal et renonce à mon droit de veto. 
 
_________________________ 
M. Bertrand Fortier  
Maire  

  
 


